

Damit wir uns richtig verstehen:

Es geht um die weitere Ausgestaltung der Kontrolle zu einem wirklichen Führungs- und Leitungsinstrument, um die Wahrung der Einheit von Entscheidung, Durchführung und Kontrolle. Alle Erscheinungen einer zufälligen und sporadischen Kontrolle sind zu überwinden. Die Kontrolle ist insgesamt straffer zu organisieren und zu planen. Kontrollvorhaben müssen von der Mehrzahl der Dienststeinheiten konkreter und differenzierter in den Jahresplänen dokumentiert werden.

Die Kontrolle muß zu Schlußfolgerungen führen, wie die Wirksamkeit der politisch-operativen Arbeit und deren Führung und Leitung erhöht und die Konzentration auf die Arbeit am Feind verstärkt werden kann und muß.

Deshalb ist auf der Grundlage der Überprüfung und der Analyse des Standes der politisch-operativen Arbeit zu den echten inhaltlichen Problemen der politisch-operativen Arbeit und zu den Ursachen und Bedingungen von Rückständen, Schwächen und Mängel in der politisch-operativen Arbeit und deren Führung und Leitung vorzustoßen. Im Ergebnis von Kontrollen sind solche Maßnahmen festzulegen und durchzusetzen, die zu wirksamen Veränderungen der Situation beitragen.

Wie ich bereits auf dem zentralen Führungsseminar angewiesen hatte, sind zur Erhöhung der Wirksamkeit der gesamten Kontrolltätigkeit zentrale Kontrollen durchzuführen, die wichtige politisch-operative Aufgabenstellungen zum Inhalt haben und in die alle erforderlichen operativen Dienststeinheiten einbezogen werden.